

Aspectos

La serpiente del odio

Pasará a la historia como el hecho más indigno y vergonzoso que pueda registrarse en pueblos cultos, el asedio y ataque realizados por la fuerza pública contra la Facultad de San Carlos.

Si horroriza y repugna al más ecuanime la contemplación de los grabados que publican varios diarios de Madrid donde el objetivo fotográfico sorprendió a las fuerzas creadas para perseguir criminales disparando los fusiles de que las dotó la nación sobre un Centro docente dos veces sagrado por ser albergue de la ciencia y asilo de enfermos que en él van a buscar la curación; si horroriza y repugna ver en esas fotografías que prueba eterna serán de un salvajismo desbordado, a las llamadas fuerzas de orden público disparando sus pistolas sobre indefensos e inocentes transeuntes—[pobre Ramón Samper]—y sobre los que auxiliarlos pretendían, así lo ha confesado antes de morir—también habrán de sentir sus nervios sacudidos por la suprema indignación, pensando en que sólo la brutalidad de la fuerza en abominable consorcio con la pasión repugnante de un odio anárquico, podían inspirar a los ordenadores de tan abominables hechos.

pre respetados cuando no por cultura por humano instinto? ¿No pensaron esas altas mentalidades, autoridades supremas de una nación, en las horripilantes escenas que se desarrollaban en el interior de ese edificio entre los enfermos que abandonaban sus lechos con espanto huyendo despavoridos; en las cénicas donde era forzoso suspender las operaciones, abandonar a los heridos en momentos tan solemnes con aquellos en que la vida de un ser humano pende de la rapidez y serenidad del operador? ¿No supieron tan respetables y cultísimos próceres abarcar con sus miradas que tanto penetran en ajenas intenciones esos cuadros de supremo horror que ofrecía el interior de San Carlos ante el insensato ataque que sembraba de proyectiles las dependencias de la Facultad para eterno sonrojo de los que pudiendo no lo impidieron? ¿Si hay que pensar que las balas no hicieron más víctimas por ser más humanas que los que las disparaban!

Los estudiantes españoles, por ser hijos legítimos de la civilización, amantes del progreso y de la libertad, enemigos nobles y generosos de la tiranía, del abuso del poder, de la ilegalidad, del atropello, de la injusticia, vienen desde el funesto año 23, ganando con su dignísima actitud el odio de gobernantes desaprensivos, de pretorianos y esbirros.

La más elemental noción de justicia, el más leve asomo de sentido moral, ha debido aconsejar a los que podían hacerlo la inmediata suspensión en sus cargos de los que la habían mandaron realizar, sometiéndolos acto seguido al consiguiente procedimiento, para depurar responsabilidades sufriendo las consecuencias de semejante proceder.

Los que tan honda sensación sintieron ante las manifestaciones de un General pundonoroso, manifestaciones reveladoras de un elevado espíritu, ¿no pensaron al oír las descargas de fusilería en la calle de Atocha la repercusión que habrían de hacer en el mundo civilizado que puesto tiene los ojos en España? ¿No pensaron que hasta en la guerra más despiadada, hasta entre los más feroces beligerantes los hospitales fueron siem-

Cuando la indisciplina y la sublevación con tanto rigor castigadas después por los mismos cuyo poder dimana de la sublevación y la indisciplina; cuando la indisciplina y la sublevación se adueñaron del Poder, los estudiantes, poniendo gesto altivo al que ultrajó la legalidad, mostráronse dispuestos a no dejarse regir por la audacia. La desdichada conducta de dictadores y dictadorzuelos, aumentó la noble rebeldía de la clase escolar. Fueron ellos, los estudiantes, los que formando con generoso y abnegado espíritu la vanguardia de los que pugnaban amordazados, por defender el orden, la justicia y la libertad, arrojaron las iras de los detentadores del Poder, y rostro al peligro,

enseñaron el camino de la liberación a los sometidos. Fueron ellos, los que al nacer a la vida consciente, mostrábase dignos hijos de su tiempo defendiendo los derechos de ciudadanía con el tesón y la energía de sus almas ardorosas prontas al sacrificio.

Y hubo que seguir su ejemplo. Los estudiantes, se convertían en profesores de energía cívica. Y el odio, el odio ruin hacia la abnegada clase escolar que amenazaba convertir en hoguera la antorcha del civismo por ella encendida, empezó a germinar en los cercenadores de nuestras libertades, y en los sumisos por conveniencia, y en los pescadores a río revuelto, y en los mercenarios esclavos del estómago y en los lacayos todo ruindad.

Y el odio creció en proporciones gigantes, y el odio persiguió, injurió, maltrató, hirió con saña, con crueldad de fiera, a los adolescentes, a los jóvenes, a los que surgen como alborada luminosa de la España del mañana, redimida por la abnegación, por la hermosa altivez, por el heroísmo, por el sacrificio, de cuantos vienen vertiendo su sangre por la noble causa.

JUAN DEL PUEBLO

El Sábado de Gloria empezará la publicación de
“CRISOL”
bajo la dirección del gran HELIÓFILO

Procesiones Bíblicas de SEMANA SANTA EN LORCA

Durante los días 27 y 29 de Marzo

y 1, 2 y 3 de Abril de 1931

Maravilloso espectáculo sin rival en el mundo católico
Representación viva de los más interesantes pasajes del Antigo y Nuevo Testamento

Lujosísimos grupos: Salomón, Asuero, Esther, Débora, Antioco, Mardoqueo, Marco Antonio y Neron
Carros de triunfo y guerra - Carrozas alegóricas - El Triunfo del Cristianismo. La visión de San Juan

Magnates, sabios, artífices y legiones de guerreros
Persas, Asirios y Romanos

Admirables imágenes :- Mantos maravillosos :-
TRONOS * ARTÍSTICOS

¡AMNISTIA! ¡AMNISTIA!

CLINICA SANATORIO (CON INTERNADO)

Situada en las Alamedas, a cargo del DR. MIGUEL MARTINEZ MINGUEZ

Especialista en enfermedades de los ojos :- Ayudante durante cinco años de la Clínica Oftalmológica de la Facultad de Medicina, de Madrid, y del sabio Profesor Doctor MÁRQUEZ, Catedrático de dicha Facultad
Consulta de 11 a 2.-LORCA

¡Agricultores, usad CIANAMIDA!

La reforma del Calendario y sus efectos sobre la industria y el comercio Internacional

De la agencia «Internacional Arcc»

Durante mas de ocho meses he estado recorriendo el mundo, en nombre de la Comisión pro reforma del Calendario de la Liga de las Naciones, comprobando que la mayor parte de los Gobiernos son partidarios de una Conferencia internacional para la simplificación del Calendario. La reforma, probablemente se pondrá en vigor el 1.º de Enero de 1934. La Conferencia Internacional se verificará ebeur Otcn d 1931.

El calendario afecta a las vidas de

los hombres y mujeres de todo el mundo. Ejerce una influencia profunda en todas las fases de la actividad humana. Es un instrumento de registro de la mayor importancia, determinando las fechas históricas, marcando los sucesos de interes mundial y señalando el nacimiento, matrimonio, hechos sociales, fechas amargas y alegres para todos nosotros.

El calendario actual tiene muchos defectos que son la herencia de la ignorancia y de los prejuicios de las antiguas civilizaciones. Resumiendolos, puedo asegurar que los principales son cuatro. A saber:

- 1.º La desigualdad, en duración, de los meses.
- 2.º El que los meses no tengan un número completo de semanas.
- 3.º Que los días de la semana no se corresponde siempre con los mismos días de los meses.
- 4.º La movilidad de algunos días festivos, como Carnaval, Corpus, etc. que cada año corresponden a fechas distintas.

En la India existen diez y siete clases de calendarios en uso. En algunas ciudades como Constantinopla, Cairo, Bombay, Singapore, Shanghai, etc. también existe diversidad de calendarios. El actual, tal y como se emplea por la mayoría de las naciones civilizadas, es el producto de los esfuerzos de Julio Cesar, para